

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 9 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, La Jornada, El Economista, El Sol de México, Reforma, 24 Horas, El Heraldo de México, Ovaciones, El Financiero, Excélsior, El Universal, Eje Central, La Prensa, Crónica, Diario Imagen, Contra Réplica, Milenio.

"Si hay centros comerciales abiertos por qué no escuelas"/La Razón, La Jornada, El Economista

El presidente López Obrador y la SEP, hicieron un llamado a padres de familia, maestros y autoridades educativas de todo el país, a enviar ya a todos los niños y adolescentes a las escuelas. Aseguró que la afirmación de que los niños y jóvenes se contagiarían de coronavirus al volver a sus respectivos planteles resultó una campaña infundada: "nos costó trabajo convencer de que se regresará a clases presenciales, hubo toda una campaña en contra de desinformación". Al exponer las cifras de la Secretaría de Salud, detalló que, en el porcentaje de casos por grupo de edad, 1% corresponde a contagios de 0 a 4 años; de 5 a 11 años, 3%, y de 12 a 17, 7%.

Salud impugna orden de juzgado para vacunar a menores de 12 a 17 años/El Sol de México

A través del área jurídica de la Secretaría de la Salud, el Gobierno Federal impugnó la orden que dio Claudia Gámez, secretaria en funciones de Juez Séptimo de Distrito en el Estado de México, de incluir a menores de 12 a 17 años en la Política Nacional de Vacunación contra covid. La administración federal presentó un recurso de revisión contra dicha determinación tomada el 7 de octubre pasado al conceder una suspensión definitiva para inocular a una menor. Derivado de dicha determinación, el 27 de octubre pasado la juzgadora emplazó al gobierno federal a acatar la resolución judicial en un plazo de 5 días. Sin embargo, con la apelación se frenó momentáneamente la posibilidad de dar vista a la FGR por incumplimiento de la orden judicial. La apelación se hizo a nombre del presidente López Obrador; del secretario de Salud, Jorge Alcocer, y del subsecretario de la Salud, Hugo López Gatell.

Impugna la Secretaría de Salud orden de vacunar a menores/Reforma

La Secretaría de Salud presentó un recurso para impugnar la orden de un juzgado federal de modificar la Política Nacional de Vacunación (PNV) contra Covid-19 para incluir a todos los menores de 12 a 17 años de edad, así como de aplicarles la vacuna de Pfizer-BioN Tech a más tardar en marzo de 2022. La abogada general de la Secretaría de Salud presentó el 4 de noviembre un recurso de revisión contra la suspensión definitiva dictada el 7 de octubre por el Juzgado Séptimo de Distrito del Segundo Circuito, con sede en Naucalpan. El presidente López Obrador, el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, y otros funcionarios han considerado que el juzgado se excedió al conceder una suspensión con efectos generales, en uno de los miles de amparos que padres de familia han promovido para forzar al gobierno a aplicar la vacuna a sus hijos.

Refuerzan combate contra la influenza/24 Horas, El Heraldo de México, Ovaciones

Como parte de la Campaña Nacional contra Influenza, el IMSS ha instalado módulos en más de mil 600 Unidades de Medicina Familiar para la aplicación de las dosis anti influenza en un horario de 8:00 a 20:00 horas de lunes a viernes, y en fines de semana en aquellas que tienen actividad sábados y domingos. "También estaremos colocando módulos móviles a las afueras de unidades médicas, acudiremos a guarderías, empresas y escuelas, con la finalidad de vacunar a personas con factores de riesgo, y a colocar puestos semi fijos en plazas públicas" informó Carlos Martínez, coordinador de Programas Médicos de la División de Prevención y Detección de Enfermedades. Prevén aplicar más de 15 millones de dosis a menores de seis meses a cuatro años 11 meses y personas adultas de 60 años y más; así como personas con factores de riesgo.

Coronavirus en México/El Financiero, Excélsior, El Universal

Con una marcada baja en contagios, muertes y hospitalizados, la Secretaría de Salud reportó ayer una reserva de casi 33 millones de vacunas contra la covid. Registró ayer 77 fallecimientos por el virus en las últimas 24 horas, con los que sumaron 289 mil 811 en lo que va de la epidemia, y otros 810 contagios, que acumularon ya 3 millones 827 mil 596 casos. Con la aplicación de otras 115 mil 337 vacunas, al cierre de la jornada del domingo, en el país se han inyectado 128 millones 356 mil 362 dosis del 24 de diciembre en las 32 entidades federativas, pero México ha recibido ya 161 millones 160 mil 135 vacunas del 23 de diciembre a la fecha, por lo que quedan pendientes de aplicar y en la reserva 32 millones 803 mil 773 vacunas.

Casi 75 millones de mexicanos se han vacunado/El Sol de México

De acuerdo con el último reporte técnico de la Secretaría de Salud, hasta este 8 de noviembre se han vacunado 74 millones 953 mil 313 mexicanos con una o dos dosis del biológico anti covid, de los cuales el 83% ya tiene su esquema completo y el 17% restante está en espera de completarlo covid: Panorama Nacional al 08 de noviembre de 2021 Semáforo epidemiológico (del 1 al 14 de noviembre).

Con la 4T, indicadores de salud van en picada/Eje Central

El 72% de los programas de salud tiene saldos negativos en cobertura, presupuesto o resultados, reveló el Coneval. En sus Fichas de Monitoreo y Evaluación 2020-2021 de los programas y las acciones federales de desarrollo Social, el organismo mostró los balances de 122 programas, 29 de los cuales son del ramo de la salud y de ellos, 21 muestran declives en su desempeño. En la Secretaría de Salud, 11 presentan caídas, entre ellos formación y capacitación de recursos humanos, inversión y desarrollo tecnológico para la salud, prevención de adicciones, distribución de medicamentos y atención a discapacitados. En 2019 el programa Investigación y Desarrollo Tecnológico en Salud brindaba apoyos a alrededor de mil 700 investigadores, cifra que cayó a mil 133 en 2020, año en que se ejercieron mil 726 millones. Otro programa fue el de Atención a la Salud, que en 2020 tuvo un presupuesto de 19 mil 337 millones. De 1.7 millones de personas que atendía en 2019, el año pasado sólo llegaron a 900 mil.

Se dispondrá de casi 6 Millones de dosis más/La Jornada, El Heraldo de México

La entrega de vacunas contra el coronavirus continuará esta semana con 5 millones 816 mil 20 dosis, de las cuales 2 millones 339 mil, del laboratorio AstraZeneca, llegaron el domingo por la noche. De esta empresa también se liberaron ayer, por parte de la Cofepris, 914 mil dosis. Estas son de las que se envasan en el estado de México. Hasta la tarde del lunes, el país ha recibido 161 millones 160 mil 135 vacunas en total Con respecto al avance de la estrategia de inmunización, la Secretaría de Salud informó que el domingo se aplicaron 115 mil 337 dosis. De 74 millones 953 mil 313 individuos que han tenido acceso a los biológicos, 83% ya tiene el esquema completo.

Evidenció la pandemia falta de capacitación en enfermedades respiratorias: especialistas/La Prensa

Con la pandemia, las personas con enfermedades respiratorias enfrentan mayores dificultades; urge transformar la atención, se debe impulsar el acceso a cursos de actualización y educación médica continua. Lo que ha dejado al descubierto la covid, es que el área de enfermedades respiratorias necesita educar y capacitar a médicos de primer contacto, así como internistas, porque lo que sufren hoy son graves consecuencias por falta de adiestramiento y recursos humanos. La alergóloga del Hospital Infantil de México, Blanca del Río Navarro, en el marco de la plática "Panorama general del asma con enfoque en pediatría", informó que en los últimos diez años la prevalencia de este padecimiento sigue igual de alta, tanto en escolares como en adolescentes. A su vez, la subdirectora de Enseñanza del INER, María del Carmen Cano Salas, hizo notar que el asma es una enfermedad subdiagnosticada, situación que incide en la calidad de vida de los pacientes y origina complicaciones.

Actualizar a médicos crucial en era Covid-19/La Prensa

Se debe impulsar el acceso a cursos de actualización y educación médica continua. Lo que ha dejado al descubierto la covid, es que el área e enfermedades respiratorias necesitan educar y capacitar a médicos de primer contacto, así como internistas, porque lo que sufren hoy son graves consecuencias por falta de adiestramiento y recursos humanos. Abiertamente reconoció lo anterior el vicepresidente de la Sociedad Mexicana de Neumología y Cirugía de Tórax, doctor Jesús Vázquez Cortés, quien estuvo a favor de la conjunción de sociedades, colegios y gobierno para fomentar, estimular y mejorar la calidad de atención en medicina general, familiar, interna, alergología y pediatría. Calificó de fundamental apoyar a neumólogos y alergólogos pediatras, a fin de que los enfermos respiratorios crónicos tengan tratamientos específicos. Por su parte, la paciente de asma grave descontrolada, Isabel Camacho Alarcón, al presentar su

testimonio, sostuvo que la situación en México es muy complicada porque no hay educación para ayudar a quien padezca la enfermedad. Durante su participación en el foro virtual.

Entran a etapa preclínica dos vacunas anti COVID de UNAM/Crónica

Las vacunas contra covid que desarrolla la UNAM junto con otras instituciones para reforzar la vacunación en el país avanzan: Una de éstas, creada en el Instituto de Investigaciones Biomédicas finalizará los estudios preclínicos este mismo año. Otra, desarrollada en el Instituto de Biotecnología se halla en evaluación preclínica y desarrollo del proceso de purificación, señaló Laura Palomares, titular de este instituto. En estos laboratorios evaluarán la vacuna desarrollada por la doctora Edda Sciutto y el doctor Juan Pedro Laclette, del IIB, junto con otros investigadores. Refirió que en estos laboratorios se evaluarán la vacuna contra covid desarrollada por la doctora Edda Sciutto y el doctor Juan Pedro Laclette, del IB, junto con un grupo de investigadores de la propia UNAM, UASLP, INDRE, y los Institutos Nacionales de Enfermedades Respiratorias, Ciencias Médicas y Nutrición, Cardiología, así como el Hospital General. Además, la vacuna que se desarrolla en el propio laboratorio de Palomares.

Vacuna anti-coronavirus para rezagados en CDMX/Diario Imagen

Ante las aglomeraciones de la semana pasada reportadas en las unidades de vacunación, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México confirmó que hay dosis suficientes para todos aquellos que no pudieron recibir su dosis anti-covid en tiempo y forma, por lo que desde este miércoles se atenderá todos los rezagados. Los interesados mayores de edad podrán acudir por su primera dosis en la Biblioteca Vasconcelos, donde se aplica la vacuna AstraZeneca y CanSino, mientras que en el Censis Marina se vacuna con Sputnik y CanSino. Para la segunda dosis de los rezagados se aplica en la Biblioteca Vasconcelos, la Sinovac y AstraZeneca, mientras que en el Censis Marina, la Sputnik y Pfizer. Además sigue la aplicación de la vacuna para los adolescentes con comorbilidades graves en el Censis Marina, donde se aplica el biológico de Pfizer.

Se anticipan un turno en contra de influenza/Reforma, Contra Réplica

Aunque se preveía que los primeros cuatro días de vacunación contra influenza fueran para personal de Salud en la Cdmx, capitalinos buscaron desde el inicio ser inmunizados. Según la Secretaría de Salud, en tres días se inoculó a más de 100 mil personas, aunque no detalló si cubrió en su totalidad a los 32 mil trabajadores de la Salud que había fijado como meta inicial al 7 de noviembre. Después de esta primera fase continuará la vacunación de adultos mayores, embarazadas, menores de seis meses a tres años y personas con comorbilidades. Virginia Mora, Carlos Jiménez, Miguel Fajardo son adultos mayores y se conocieron en la fila del Centro de Salud Portales, en la Alcaldía Benito Juárez, en la que esperaron menos de 20 minutos para recibir su inyección.

Estiman inmunización para 400 mil menores mexiquenses/Ovaciones

Con el objetivo de proteger a la población más vulnerable contra la covid, los gobiernos de México y del Estado de México iniciaron la vacunación de mexiquenses de 12 a 17 años de edad con comorbilidades. Con el apoyo de las y los Técnicos de Atención Primaria a la Salud y personal vacunador de todas las instituciones del sector Salud estatal desplegados en los municipios de Toluca, Tejupilco, Atlacomulco y Cuautitlán, para aplicar la primera dosis de Pfizer, a poco más de 400 mil menores de edad, que cursan con alguna enfermedad crónico-degenerativa. Durante su visita por las sedes de vacunación en el municipio de Cuautitlán, el secretario de Salud constató la asistencia de las y los adolescentes que, acompañados por sus padres o tutores, y atendiendo las medidas sanitarias, recibieron la primera dosis de protección contra el virus SARS-CoV-2.

"Altamente probable", otra ola de Covid en México: OPS/La Jornada, Excélsior, Milenio

Es "altamente probable" que entre noviembre y diciembre se registre una nueva ola de contagios, aunque si continúa la aplicación de vacunas y no surge una nueva cepa, será "más acotada", advirtió Cristian Morales, representante de la OPS en México. La afectación podría ser menor, pero -insistió- la posibilidad de que aparezca una nueva variante es alta dado que siguen prevaleciendo los intereses comerciales y políticas que impiden la ampliación de cobertura de los biológicos. Especialistas han señalado que la falta de protección contra el SARSCov-2 facilita su reproducción y posibilidad de mutación. Morales señaló que el surgimiento de nuevas variantes podría revertir los avances logrados con la vacunación. Los países volverían "a cero" en la protección contra el virus.

Por primera vez desde marzo de 2020, Japón y Sao Paulo reportan cero muertes por Covid/La Jornada

El estado de Sao Paulo, el más poblado de Brasil con 46 millones de habitantes y el foco de la pandemia en el país, anunció ayer que no se mostraron muertes a causa de la enfermedad del nuevo coronavirus por primera vez desde marzo de 2020.

Japón hizo un anuncio similar. "Desde la primera muerte por coronavirus registrada en marzo de 2020, este hecho no había ocurrido", informó la Secretaria de Salud de Sao Paulo en un comunicado. El lunes, primera jornada sin decesos por covid en el estado que es considerado el corazón industrial y financiero de Brasil, se reportaron 359 contagios en 24 horas.

Anticipan sexta ola de coronavirus en España/Excélsior

Debido a un aumento de contagios, España está en riesgo de llegar a una sexta ola de covid, pronosticó ayer el Institute for Health Metrics and Evaluation, de la Universidad de Washington. Se espera que este repunte ocurra en dos semanas y alcance su pico máximo a finales del año. La incidencia acumulada en los últimos 14 días se sitúa en 58.57 por cada 100 mil habitantes, frente a 53.77 del viernes pasado, reportaron ayer medios locales. Además, la tasa de ocupación de camas ocupadas por coronavirus está en 1.52% frente a 1.45% el viernes pasado, según el conteo publicado por el periódico El País. Ante estos repuntes, especialistas prevén que el país europeo podría superar las 92 mil infecciones en un solo día el 30 de diciembre próximo.

Lidera lista de decesos/El Heraldo de México, La Jornada

México encabeza el número de muertes por la covid entre 37 países que integran la OCDE, y la tasa de mortalidad es 125% mayor que el promedio. De acuerdo con datos del organismo, desde 2020 hasta junio de 2021, nuestro país registra un total de cuatro mil 500 muertes por la covid por cada millón de habitantes en promedio; esta es la mayor tasa, seguida de Polonia, con cerca de tres mil 700, y muy lejos del promedio de la OCDE, que se ubica en dos mil.

2020 rompió récord en decesos por diabetes/Excélsior

Cifras del INEGI detallan que entre 2016-2020 han fallecido en el país 568 mil 725 personas por esta enfermedad Cada día 14 de noviembre se conmemora el Día Mundial de la Diabetes. Se trata de una fecha de la mayor relevancia para México, pues hasta antes de la irrupción de covid había sido la segunda causa de muerte en el país, pero en 2020 fue desplazada como tercera causa en nuestro territorio. Las dolorosas cifras. De acuerdo con los datos definitivos de mortalidad del Inegi, en 2020 fallecieron en el país un millón 68 mil 743 personas. De ellas, 151 mil 19 decesos tuvieron como causa principal a la diabetes mellitus; siendo la primera vez que, en México, se rebasa la cifra de 150 mil defunciones por esta enfermedad. En efecto, de 2016 a 2019, el promedio anual de defunciones por diabetes era de 104 mil 427 personas fallecidas, con el pico más alto en 2017, cuando el registro llegó a 106 mil 525 defunciones. De esta forma, dado que en 2019 hubo 104 mil 352 decesos por diabetes, el incremento registrado entre 2020 y el año previo es de 44.7%, cifra inédita en la historia de la mortalidad en el país.